



## Presidenta de México se compromete a enviar ayuda a Cuba pese a esfuerzos de Estados Unidos por cortar acceso petrolero

La decisión de Claudia Sheinbaum se produce después de que Trump firmara una orden que amenaza con imponer aranceles a los países que venden petróleo a Cuba.



President of Mexico Claudia Sheinbaum walks to a press conference at Palacio Nacional on 18 September 2015, in Mexico City, Mexico. Photograph: Manuel Velasquez/Getty Images

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se ha comprometido a enviar ayuda humanitaria esta semana a Cuba y afirmó que México estaba "explorando todas las vías diplomáticas para poder enviar combustible al pueblo cubano", a pesar de los esfuerzos de Washington por cortar el suministro de petróleo a la nación caribeña.

La semana pasada, Donald Trump firmó una orden ejecutiva que permite a Estados Unidos imponer aranceles a los países que envían petróleo crudo a Cuba y el sábado dijo que Sheinbaum había acordado detener los envíos de petróleo a petición suya, una afirmación que la líder mexicana rechazó.

"Nunca discutimos con el presidente Trump el tema del petróleo con Cuba", dijo Sheinbaum en un evento público el domingo en el estado norteño de Sonora.

El apoyo de México a Cuba se ha convertido en un repentino punto de fricción en su relación con Washington, que ya se encuentra bajo una inmensa presión gracias a las reiteradas amenazas de Trump de enviar tropas al sur de la frontera para enfrentar a los carteles del país.



El año pasado, el Gobierno mexicano eclipsó a Venezuela y se convirtió en el principal proveedor de petróleo de Cuba, un salvavidas para un país en declive económico, plagado de apagones continuos y escasez de combustible. Tras el ataque estadounidense a Caracas el mes pasado para capturar al presidente Nicolás Maduro, Trump detuvo los envíos de petróleo desde Venezuela, lo que hizo aún más crucial el apoyo de México.

Desde que Maduro fue capturado y entregado a Estados Unidos, Washington ha vuelto cada vez más su atención a Cuba, con Marco Rubio, el secretario de Estado estadounidense, pidiendo abiertamente un cambio de régimen en La Habana.

Pero después de amenazar con un bloqueo petrolero virtual, Trump dijo el domingo que Washington estaba negociando un acuerdo con el régimen cubano, aunque no ofreció detalles sobre lo que implicaría dicho acuerdo.

Cuba es una nación en crisis. Lo ha sido durante mucho tiempo, pero ahora no tiene a Venezuela para sostenerla. Así que estamos hablando con la gente de Cuba, con las altas esferas de Cuba, para ver qué pasa", declaró Trump a la prensa el domingo. "Creo que vamos a llegar a un acuerdo con Cuba".

Tras criticar la orden ejecutiva de Trump como "una amenaza inusual y extraordinaria", el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, adoptó un tono más conciliador el lunes y dijo en X que el país "está dispuesto a reactivar y ampliar la cooperación bilateral con Estados Unidos".

La repentina disposición de La Habana a negociar puede ser un acto de desesperación: el Financial Times informó que, según la consultora de datos Kpler, sin suministro adicional de petróleo, Cuba se quedará sin combustible en las próximas tres semanas.

Pero los esfuerzos de Trump para presionar a Cuba para que se siente a la mesa de negociaciones dependen en parte de que México detenga su suministro de petróleo, lo que coloca a Sheinbaum en una posición difícil entre querer apaciguar a una Casa Blanca cada vez más volátil y mantener el respaldo de su partido izquierdista Morena, que ha apoyado durante mucho tiempo al régimen cubano.

[Mexico's president pledges to send aid to Cuba despite US efforts to cut oil access](#)  
[\[ Mexico \] The Guardian](#)